

**April 16, 1956**

**Report from B. Vereshchagin to the CPSU CC, 'The  
Korean Armistice Agreement and talks on the  
Korean question'**

**Citation:**

"Report from B. Vereshchagin to the CPSU CC, 'The Korean Armistice Agreement and talks on the Korean question'", April 16, 1956, Wilson Center Digital Archive, RGANI Fond 5, Opis 28, Delo 412. Translated by Gary Goldberg.  
<https://digitalarchive.wilsoncenter.org/document/120803>

**Summary:**

Report that provides an overview of the 1953 Korean Armistice Agreement. It describes the role of neutral states in monitoring the armistice conditions and lists the steps that the DPRK government has been taking so far to achieve peaceful reunification on the peninsula.

**Original Language:**

Russian

**Contents:**

Original Scan  
Translation - English

785

Секретно. Эка. № 1

ОБЩИЕ КРАТКИЕ ДАННЫЕ О КОРЕЕ

ЦК КПСС

18026

Соглашение о перемирии в Корее и переговорах

корейскому вопросу

ПОДЛЕЖИТ ВОЗВРАТУ

в ОБЩИЙ ОБЪЕМ 27 июля 1953

Соглашение о перемирии в Корее было подписано 27 июля 1953 года. Войска обеих сторон были отведены на 2 км. от демаркационной линии и разделены демилитаризованной зоной шириной в 4 км.

В соглашении о перемирии было предусмотрено, что правительства заинтересованных стран соберут в течение трех месяцев со дня вступления в силу соглашения политическую конференцию для переговоров о выводе иностранных войск из Кореи и мирного урегулирования корейского вопроса.

Вопрос о созыве этой конференции обсуждался на УП сессии Генеральной Ассамблеи ООН в августе 1953 года, а затем на двухсторонних переговорах в Паньмыньчжоне в октябре-декабре 1953 года. Переговоры были прерваны американцами, и политическая конференция не состоялась.

В дальнейшем вопрос о мирном урегулировании в Корее обсуждался по инициативе СССР на Женевском совещании в апреле-июне 1954 года, где делегации СССР, КНР и КНДР предложили программу мирного объединения Кореи на основе общекорейских выборов, проводимых самими корейцами, чему должен предшествовать вывод всех иностранных войск с территории Кореи. Ввиду противодействия США и других западных держав указанные предложения были отклонены и никакого соглашения по корейскому вопросу не состоялось.

Прекращая переговоры по корейскому вопросу в Женеве, 16 стран - участниц интервенции в Корее выступили с декларацией, в которой выдвинули в качестве обязательных условий урегули-

*В архив*

*Материал перемещен в информационный кабинет в связи с проездом правительственной делегации КНДР.*

*18/VI И. Щербанов 15-11-56.*

*Уткин*

рования корейского вопроса следующие два принципа: признание законности действий, предпринятых ООН в отношении Кореи, и проведение выборов под наблюдением ООН. Указанная декларация была одобрена IX сессией Генеральной Ассамблеи ООН /резолуция от 14 декабря 1954 года/.

На X сессии Генеральной Ассамблеи ООН осенью 1955 года советская делегация отстаивала предложения по корейскому вопросу, выдвинутые нашими делегациями в Женеве, делая упор на установление связей и сближение между Северной и Южной Кореей.

Мероприятия правительства КНДР по мирному  
объединению страны

В развитие этой позиции корейские друзья предприняли следующие шаги:

31 октября 1954 г. - Обращение сессии Верховного народного собрания КНДР с предложениями о созыве в 1955 году совещания из представителей Северной и Южной Кореи для обсуждения вопроса о мирном объединении страны, об установлении экономических и культурных связей, а также свободы передвижения и переписки между населением обеих частей Кореи;

1 декабря 1954 года - обращение Министерства связи КНДР с предложением об установлении телеграфно-телефонной и почтовой связи между Севером и Югом;

25 и 27 мая 1955 года - заявление министерств внутренних дел и рыбной промышленности КНДР о возможности допущения рыбаков Южной Кореи в северокорейские воды;

14 августа 1955 года - выступление Ким Ир Сена, в котором было предложено созвать дальневосточное совещание с широким

187  
2.

участием азиатских стран по разработке плана мирного объединения Кореи, а также, чтобы правительства обеих частей Кореи взяли на себя обязательства не прибегать к военной силе для разрешения спорных вопросов.

Все эти предложения правительства КНДР систематически игнорировались южнокорейскими властями.

#### Комиссия нейтральных стран

Контроль за выполнением условий перемирия в Корее осуществляется двухсторонней комиссией по перемирию, а также Комиссией нейтральных стран, состоящей из представителей Польши, Чехословакии, Швеции и Швейцарии. Первоначально эта комиссия располагала 20 инспекционными группами, из которых 10 имели постоянные пункты пребывания /по 5 пунктов на Севере и на Юге/, а остальные являлись передвижными.

1 октября 1953 года был подписан договор о взаимной обороне между США и Южной Кореей, направленный на милитаризацию Южной Кореи.

17 февраля 1955 года по настоянию шведов и швейцарцев число постоянных инспекционных групп комиссии было сокращено с 10 до 6.

10 ноября министр Швеции Унден предложил ликвидировать все постоянные инспекционные группы, а саму комиссию превратить в посредническое бюро в Паньмыньчжоне, с оставлением в его распоряжении лишь передвижных инспекционных групп.

Китайские друзья по согласованию с нами и с КНДР ответили шведам и швейцарцам, что они считают возможным, не изменяя функций и статуса комиссии, сократить число постоянных инспекционных групп до двух, а число передвижных - до одной.

Краткие данные о состоянии экономики КНДР /не публиковались/.

Территория КНДР составляет 22,1 кв.км. /территория Южной Кореи - 98,7 тыс.кв.км/.

Население КНДР - 8.528 тыс.чел. /Без армии на конец 1955 г. оперативные данные/, а Южной Кореи - 21,526 тыс.чел. /официальные данные на I.IX.55 г./ . Данные о населении КНДР не публиковались, а указывалось, что в КНДР проживает 2/5 населения Кореи.

Валовая продукция государственной и кооперативной промышленности КНДР /в сравнимых ценах/: в 1955 г. составила - 51.119 млн.вон или 156% к 1949 году /30 вон = 1 руб./.

Валовая продукция частного сектора - 570 млн.вон или 1,1% к валовой продукции государственно-кооперативного сектора.

Восстановление производства в разных отраслях проходило неодинаково. Так, например, в сравнении с уровнем 1949 года уровень производства превышен: по черновому свинцу в 4,4 раза, кирпичу - в 13,6 раза, черепице - в 4 раза, деловой древесине - 162%, х/б пряже - в 3,2 раза, х/б тканям - в 4,9 раза, улову рыбы - 114%.

В то же время в ряде важнейших отраслей промышленности уровень 1949 года еще не достигнут. Выработка электроэнергии составила к уровню 1949 года - 53%, каменного угля - 80%, кокса - 78%, чугуна - 67%, стали - 95%, проката - 89%, черновой меди - 80%, минеральных удобрений - 21%, цемента - 67%.

Сельское хозяйство. Посевные площади составляли в 1955 г. 97,4% к 1949 году в том числе, под зерновыми культурами 94,4% и под поливным рисом - 120,7%.

Валовой урожай зерновых в 1955 году составил 2442,4 тыс. тонн, в том числе риса 1311,2 тыс. тонн против 2795 тыс. тонн зерновых и в том числе 1241 тыс. риса в 1949 году, т.е. соответственно 87,4 и 105,6%. Для удовлетворения потребностей страны необходимо иметь зерновых в пределах 3 млн. тонн.

Поголовье скота значительно ниже уровня 1949 года. Так, например, крупного рогатого скота на конец 1955 года имелось 445,5 тыс. голов против 788,7 тыс. в 1949 г. и свиней 440,8 тыс. против 659,6 тыс. голов в 1949 г., т.е. соответственно 56,4 и 66,9%. Увеличилось за счет помощи МНР поголовье лошадей с 8,8 тыс. до 13,4 тыс. и овец и коз с 12,7 тыс. до 49,9 тыс. голов.

Тракторный парк к концу 1955 года достиг 2382 тракторов /в 15-сильном исчислении/. Имеется 45 машинно-прокатных станций. В 1955 году тракторами вспахано 370 тыс. га пашни /в переводе на мягкую пахоту/.

Руководящие деятели КНДР. Председатель Кабинета Министров КНДР - Ким Ир Сен. Председатель Президиума Верховного Народного Собрания КНДР - Ким Ду Ён .

Министр Иностранных Дел КНДР Нам Ир.

Руководящие деятели Южной Кореи.

Президент Корейской Республики - Ли Сын Ман

Вице президент Хам Тхэ Ён

Министр иностранных дел  
Южной Кореи Чо Чун Хван

1-й СЕКРЕТАРЬ ДВО

*Б. Верещагин*

/Б. ВЕРЕЩАГИН/

" /6" апреля 1956 г.

« № 550 /ДВ

Secret. Copy N<sup>o</sup> 1

BRIEF GENERAL DATA ABOUT KOREA

[stamp:

CPSU CC

18026

[[10]] May 1956]

The Korean Armistice Agreement and talks on the Korean question

The Korean Armistice Agreement was signed on 27 July 1953. The troops of both sides were withdrawn two kilometers from the demarcation line and separated by a demarcation zone four kilometers wide.

The Armistice Agreement stipulated that within three months from the date the Agreement entered into force the governments of the interested countries would convene a political conference for negotiations on the withdrawal of foreign troops from Korea and a peaceful settlement of the Korean question.

The issue of the convening of this conference was discussed at the 7th UN General Assembly session in August 1953, and then at bilateral negotiations at Panmunjom from October to December 1953. The negotiations were broken off by the Americans, and the political conference did not take place.

Subsequently at the initiative of the USSR the question of a peace settlement in Korea was discussed at the Geneva Conference from April to June 1953, where delegations of the USSR, PRC, and DPRK proposed a program of a peaceful reunification of Korea on the basis of Korea-wide elections held by the Koreans themselves, which should be preceded by a withdrawal of all foreign troops from the territory of Korea. These proposals were rejected in view of the opposition of the US and other Western powers and no agreement on the Korean question occurred.

[Handwritten note at the bottom of the first page:

to the archives

The material was used in information in connection with the arrival of a DPRK government delegation.

[[illegible signature]]

I. Shcherbakov

15 June 1956]

Breaking off the negotiations on the Korean question in Geneva, the 16 countries which intervened in Korea submitted a declaration which offered the following two principles as obligatory conditions for a settlement of the Korean question: recognition of the legality of the actions taken by the UN with respect to Korea, and holding elections under UN observation. This declaration was approved by the 9th UN General Assembly session (the resolution of 14 December 1954).

At the 10th UN General Assembly session in the autumn of 1955 the Soviet delegation defended the proposals on the Korean question offered by our delegations in Geneva, emphasizing the establishment of ties and closer relations between North and South Korea.

Measures of the DPRK government for the peaceful reunification of the country

The Korean friends have undertaken the following steps in development of this position:

31 October 1954 - an appeal from a session of the DPRK Supreme National Assembly with proposals about convening a conference of representatives of North and South Korea in 1955 to discuss the question of the peaceful reunification of the country, the establishment of economic and cultural ties, and also the freedom of movement and correspondence between the population of both parts of Korea;

1 December 1954 - appeal of the DPRK Ministry of Communications with a proposal to establish telegraph, telephone, and postal communications between the North and South;

25 and 27 May 1955 - statement of the DPRK Ministries of Internal Affairs and the Fishing Industry about the possibility of letting South Korean fishermen into North Korean waters;

14 August 1955 - a speech by Kim Il Sung in which it was proposed to convene a Far East conference with the broad participation of Asian countries to develop a plan for the peaceful reunification of Korea and also for the governments of both parts of Korea to commit themselves not to resort to military force to solve contentious issues.

All these proposals of the DPRK government were systematically ignored by the South Korean authorities.

#### The Commission of Neutral Countries

Monitoring of the observation of the armistice conditions in Korea is done by a bilateral armistice commission and also a Neutral Armistice Commission consisting of representatives of Poland, Czechoslovakia, Sweden, and Switzerland. Initially this Commission had 20 inspection groups, of which 10 had permanent locations (five points each in the North and South), and the rest were mobile.

On 1 October 1953 an agreement was signed about the mutual defense of the US and South Korea directed at the militarization of South Korea.

On 17 February 1955, the number of permanent inspection groups was reduced from 10 to six at the insistence of the Swedes and the Swiss.

On 10 November Unden, the Swedish Minister of Foreign Affairs, proposed eliminating all permanent inspection groups, and turning the Commission itself into a meditation bureau in Panmunjom, leaving only the mobile inspection groups at its disposal.

In agreement with us and the DPRK the Chinese friends replied to the Swedes and Swiss that they consider it possible to reduce the number of permanent inspection groups to two and the number of mobile [inspection groups] to one, without changing the functions and status of the Commission.

Brief data about the state of the DPRK economy (was not published).

The territory of the DPRK is 22,100 square kilometers (the territory of South Korea is 98,700 square kilometers). [SIC; per Wikipedia the territory of North Korea is 120,540 square kilometers].

The population of the DPRK is 8,528,000 (current information at the end of 1955, less the army), but of South Korea - 21,526,000 (official data as of 1 November 1955). Information about the population of the DPRK has not been published, but it has been



pointed out that 2/5 of the population of Korea lives in the DPRK.

The gross production of state and cooperative industry (in comparable prices): in 1955 was 51,119,000,000 won, or 156% of 1949 (30 won = one ruble).

The gross production of the private sector is 570,000,000 won, or 1.1% of the gross production of the state and cooperative sector.

The revival of the production in various sectors has proceeded irregularly. For example, compared to the 1949 level the level of production was exceeded: in crude lead - by 4.4 times; brick - 13.6 times; tile - four times; commercial timber - 162%; cotton yarn - 4.9 times; and the fish catch - 114%.

At the same time the 1949 level was not achieved in a number of the most important industrial sectors. The production of electric power was 53% of the 1949 level, of hard coal - 80%, of coke - 78%, of cast iron - 67%, of steel - 95%, of rolled metal - 89%, of crude copper - 80%, of mineral fertilizer - 21%, and of cement - 67%.

Agriculture. Cultivated land was 97.4% that of 1949, including: 94.4% of that of grain crops, and 120.7% of that of irrigated rice.

The gross harvest of grains in 1955 was 2,442,400 tons, including 1,311,200 tons of rice, against 2,795,000 tons of grains in 1949, including 1,241,000 of rice, that is, 87.4% and 105.6% respectively. It is necessary to have in the range of three million tons of grains to satisfy the country's needs.

The size of the cattle herd is considerably lower than the 1949 level. For example, at the end of 1955 there were 445,500 head of cattle against 788,700 in 1949 and 440,800 pigs against 659,600 in 1949, that is, 56.4% and 66.9% respectively. The number of horses was increased from 8,800 to 13,400 and of sheep and goats from 12,700 to 49,900 with the aid of the MNR [Mongolian People's Republic].

By the end of 1955 the tractor pool had reached 2,382 (15-horsepower) tractors. There are 45 machine rental stations. In 1955 tractors plowed 370,000 hectares of arable land (converted to soft plowing).

The leaders of the DPRK. The Chairman of the DPRK Cabinet of Ministers of Kim Il Sung. The Chairman of the Presidium of the DPRK Supreme National Assembly is Kim Du-bong.

The DPRK Minister of Foreign Affairs is Nam Il.

The leaders of South Korea.

President of South Korean - Syngman Rhee  
Vice President Ham Tae-young  
Minister of Foreign Affairs Jo Jeong-hwan  
of South Korea

1st SECRETARY OF THE DVO [signature]  
[Far East Department]  
(B. VERESHCHAGIN)

16 April 1956  
ref. N° 550/dv